15/02/2025 Audiencia \$1,001,264 Vpe pág: \$1.251.750

Vpe portada

Tirada: Difusión: \$1.251.750 Ocupación 28.500 9.500 9.500 79,99% Sección: Frecuencia: 0





GREMIOS DEL HOSPITAL REGIONAL DENUNCIARON CRÍTICA SITUACIÓN QUE VIVE ACTUALMENTE EL HOSPITAL REGIONAL

Gremios denuncian falta de recursos para atender pacientes en el hospital

Desde el hospital implementarán un plan para aumentar la capacidad de atención en el recinto.

Daniela Ortega Novoa cronica@estrellaiquique.cl

res días estuvo la paciente Claudia Hernández en una camilla y en el pasillo de traumatología del Hospital Regional de Iquique, Dr. Ernesto Torres Galdames, debido a una diverticulitis, donde tuvo que esperar para poder contar con una cama en el recinto hospitalario, situación que cada vez es más habitual en el recinto hospitalario, según confirman los gremios del hospital regional

Hernández relató que, junto a ella había tres personas más en las mismas condiciones: "Todo está copado, el hospital no cuenta con camas. Las sillas de ruedas que tienen están en muy mal estado. Es muy triste la situación con que está el hospital".

Para los gremios del Hospital Regional, esta problemática ya es habitual. Aseguran que es una situación que las autoridades correspondientes están al tanto. Los dirigentes auguran que este año va a ser igual o más complejo que el año pasado, debido a la rebaja presupuestaria en Salud, principalmente en el subtitulo 22, que tiene que ver con las compras de insumos y las mejoras de los equipamien-

Claudia Rojas presidenta de la Asociación de funcionarios Médicos, Afumed del Hospital de Iquique, comentó que se necesita urgente en el hospital un segundo pabellón que atienda urgencias quirúrgicas. "Nosotros solamente para atender las urgencias quirúrgicas contamos con un solo pabellón. Lamentablemente, también nosotros tenemos una falta de recurso humano importante'

Agregó, por otro lado, que hay serios problemas para tener profesionales en los box de atención, ya que aclaró que "no hay suficiente espacio, las condiciones en este momento del calor, las temperaturas están siendo bastante elevadas, no se cuenta con aire acondicionado, no se cuenta con estacionamientos".

COLAPSADO

En la misma línea, la presidenta de la Asociación de Funcionarios de la Salud (Asfunshil), Susana Berríos, manifestó que el hospital se encuentra colapsado y que la rebaja presupuestaria en Salud va afectar a todos los hospitales del país, incluido el hospital regional de Iqui-

que.
"Obvio que este año, probablemente, las situaciones van a ser peor de lo que fue el año pasado. Me refiero al hecho que vamos a seguir, se va a administrar los pocos recursos que vamos a tener para darle la atención a los pacientes y se va a tener que buscar la mejor forma de poder entregarle a la comunidad la acciones y todas las atenciones que se requieran, en la medida que tengamos el presupuesto, que tengamos los medicamentos, tengamos cama y todo lo demás", diio Berrios

El doctor Pedro Iriondo, subdirector médico del Hospital de Iquique, señaló que el tema de la alta ocupación de camas se da por múltiples factores, uno de ellos es porque en Tarapacá, según él, hay un volumen mayor de pacientes con patología biliar y biliopancreática, "que son cálculos en vesícula y en colédoco sobre todo, lo que significa un ingreso de entre 20 a 30 pacientes semanales por esta causa. Desde este jueves ya comenzamos a implementar un plan para abordar esta situación, con una estrategia para aumentar y acortar los tiempos de los exámenes de imagenología, gracias a la extensión horaria en esta unidad de apoyo al diagnóstico. De esta manera, durante la semana, van a trabajar hasta las 20 horas, y el día sábado el día completo, para enfocarse en estas y otras patologías de los pacientes hospitalizados, además de los cánceres para pacientes ambulatorios"

Agregó que desde el lunes 17 de febrero se va a retomar la extensión horaria en pabellón central, empezando por neurocirugías, ya que son intervenciones quirúrgicas

REBAJA

Claudia Roias, presidenta de Afumed, señaló que debido a la rebaja presupuestaria el recinto va a tener una reducción de 12 mil millones este 2025, recursos que podrían ser destinados para la compra de los insumos y las mejoras de los equipamientos. Lamentablemente, se ve que la cantidad de población ha aumentado y el recurso humano sigue siendo deficitario. Entonces, la verdad que nuestro escenario para este año se ve complicado o más que el año pasado".

muy largas, de 4 a 5 horas de duración: "Con este sistema desbloqueamos pabellones en horario hábil, para que en lugar de hacer solo una operación, se puedan operar dos o tres pacientes de otra especialidad", informó el subdirector médico del Hospital Regional de Iqui-